

ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA 02-2022
ASAMBLEA DE UNIDAD

ACTA DE SESIÓN EXTRAORDINARIA NÚMERO DOS DEL DOS MIL VEINTIDOS DE LA ASAMBLEA DE UNIDAD CELEBRADA POR LA ESCUELA DE CIENCIAS GEOGRÁFICAS DE LA FACULTAD DE CIENCIAS DE LA TIERRA Y EL MAR, A LAS ONCE HORAS DEL VEINTIOCHO DE ABRIL DEL DOS MIL VEINTIDOS, UTILIZANDO LA PLATAFORMA ZOOM MEDIANTE EL SIGUIENTE LINK <https://una-cr.zoom.us/j/81907389716?pwd=SFIneVI4LzIvaEJUMStUNUdYRXA5dz09> DEBIDO A LA SITUACIÓN DE EMERGENCIA SANITARIA QUE VIVE EL PAÍS.

ACADÉMICOS PROPIETARIOS PRESENTES

Manuel Antonio Solano Mayorga	Director
MSc. Ligia Hernando Echeverría	Subdirectora
Dr. Omar Arrieta Chavarría	
MSc. Lidia Orias Arguedas	
Dr. Pablo Miranda Álvarez	

ACADÉMICOS PROPIETARIOS AUSENTES CON JUSTIFICACIÓN

Dr. Carlos Morera Beita
MSc. Lilliam Quirós Arias
MSc. Francisco Rodríguez Soto
MSc. Daniel Avendaño Leadem
Dr. Gustavo Barrantes Castillo

ACADÉMICOS PROPIETARIOS AUSENTES SIN JUSTIFICACIÓN

Dra. Marilyn Romero Vargas
Lic. Julio Moraga Peralta
Dra. Iliana Araya Ramírez

ACADÉMICOS NO PROPIETARIOS PRESENTES

MSc. Meylin Alvarado Sánchez
MSc. Guillermo Calderón Ramírez

ACADÉMICOS NO PROPIETARIOS AUSENTES

MSc. Daniela Campos Duran
MSc. Luis Eduardo Quesada

ACADÉMICOS NO PROPIETARIOS PRESENTES CON DERECHO A VOTO

MSc. Luis Sandoval Murillo
MSc. Marvin Alfaro Sánchez
M.Sc. Betsy Cedeño Montoya

ACADÉMICOS NO PROPIETARIOS CON DERECHO A VOTO AUSENTES CON JUSTIFICACIÓN

MSc. Omar Barrantes Sotela

ADMINISTRATIVOS PROPIETARIOS PRESENTES

Licda. Lidia Chanto Cantillano
Licda. Alicia Núñez Picado
Sr. Fernando Morales Calderón

SECRETARIA DE ACTAS

Angie Cambronerero Unfried

Se inicia la sesión extraordinaria 02-2022 de la Asamblea de Unidad de la Escuela de Ciencias Geográficas, de forma virtual con 13 personas presentes, conectados bajo la siguiente dirección <https://una-cr.zoom.us/j/81907389716?pwd=SFfNeVI4LzlvaEJUMStUNUdYRXA5dz09>

Las condiciones de excepcionalidad producto de las instrucciones de Rectoría comunicadas mediante circulares instrucción UNA-R-DISC-009-2020 del 17 de marzo y UNA-R-DISC-010-2020 del 19 de marzo y la alerta sanitaria emitida por el Ministerio de Salud.

- a. La tecnología que se empleó y la afirmación de que se respetaron los requisitos de seguridad, colegialidad, simultaneidad y deliberación. La compatibilidad de la tecnología y la participación real de cada uno.
- b. Los integrantes indicaron el lugar donde se encuentra cada uno:

Manuel Antonio Solano Mayorga.
Lugar: Cartago, El Guarco, en la casa de habitación

MSc. Ligia Hernando Echeverria
Lugar: San Francisco de Heredia, en la casa de habitación

Licda. Lidia Chanto Cantillano
Lugar: Santo Domingo de Heredia, Casa de Habitación

Dr. Omar Arrieta Chavarría
Lugar: San Rafael de Heredia, en la casa de habitación

MSc. Marvin Alfaro Sánchez
Lugar: Santa Lucía, Barva, Heredia, en la casa de habitación

MSc. Luis Sandoval Murillo
Lugar: Escobal, Lapas, Atenas

Licda. Alicia Núñez Picado

Lugar: Oficinas Administrativas, Escuela de Ciencias Geográficas

Sr. Fernando Morales Calderón

Lugar: Oficinas Administrativas, Escuela de Ciencias Geográficas.

MSc. Meylin Alvarado Sánchez

San Pablo de Heredia, en la casa de habitación.

MSc. Guillermo Calderón Ramírez

Heredia, en la casa de habitación.

MSc. Lidia Orias Arguedas

Lugar: San Rafael, Heredia, en la casa de habitación

MSc. Pablo Miranda Álvarez

Lugar: San Pablo de Heredia, en la casa de habitación.

MSc. Betsy Cedeño Montoya

Lugar: San Francisco de Heredia, en la casa de habitación

ORDEN DEL DÍA

1. Presentación del Plan de Trabajo del Doctor Rafael Evelio Granados Carvajal, como candidato a la Vicedecanatura de la Facultad de Ciencias de la Tierra y el Mar.

ARTÍCULO I. PRESENTACIÓN DEL PLAN DE TRABAJO DEL DOCTOR RAFAEL EVELIO GRANADOS CARVAJAL, COMO CANDIDATO A LA VICEDECANATURA DE LA FACULTAD DE CIENCIAS DE LA TIERRA Y EL MAR.

Manuel Antonio Solano Mayorga somete a votación el ingreso del Dr. Rafael Evelio Granados Carvajal, candidato a la vicedecanatura de la Facultad de Ciencias de la Tierra y el Mar, resultando 9 votos a favor y 0 en contra.

Al ser las 11:10 a.m. ingresa a la sesión Betsy Cedeño Montoya.

Se aclara que la académica Lilliam Quirós Arias, es otra de las candidatas a la vicedecanatura de la Facultad de Ciencias de la Tierra y el Mar. Por lo que la misma pidió al Consejo de Unidad de la Escuela de Ciencias Geográficas el espacio para presentar su propuesta correspondiente; sin embargo, Manuel Antonio Solano Mayorga indica que le consultó si deseaba la audiencia en esta Asamblea de Unidad, a lo cual ella rechazó el espacio debido a que consideraba que con la exposición que realizó el día de ayer en otro espacio dedicado a este fin, era suficiente.

Al ser las 11:16 a.m. ingresa a la sesión el Dr. Rafael Evelio Granados Carvajal.

Manuel Antonio Solano Mayorga da la bienvenida al Dr. Granados Carvajal para que comparta su plan de trabajo y sus ideas para la elección que se llevará a cabo la próxima semana.

El Dr. Granados Carvajal presenta las ideas propuestas para un conversatorio enfocado en la calidad de vida de las personas académicas, administrativas y estudiantes, basadas en el diálogo para una investigación y extensión pertinente, multidisciplinaria y articulada, la mejora de la calidad de vida universitaria y la vinculación y cooperación desde la Facultad de Ciencias de la Tierra y el Mar.

Por otra parte, plantea la calidad y pertinencia de la oferta académica para el estudiantado, donde se retome el proceso de seguimiento de la acreditación para fortalecer el área académica, profundizando en la internacionalización, así como dar seguimiento al rediseño del proceso de gestión de las prácticas profesionales supervisadas de las escuela de la Facultad, estableciendo metas de vinculación, registro de empleadores y otros. Formular un programa ALUMNI como espacio de vínculo entre la Facultad y las personas graduadas, con el fin de fortalecer el desarrollo profesional y personal.

Otra de las ideas incorporadas en su plan de trabajo, son los diálogos para una investigación y extensión pertinente, multidisciplinaria y articulada; la cual permita la evaluación y actualización de las áreas estratégicas y líneas de investigación de la Facultad, en un contexto de cambio climático y riesgos que afectan la producción agropecuaria y agroforestal.

Al ser las 11:20 a.m. ingresa Fernando Morales Calderón.

El Dr. Granados Carvajal agradece el espacio y recalca la idea de buscar líneas de encuentro que permitan a la Facultad avanzar y pensar más en qué es lo que motiva a la investigación y abre un espacio para escuchar dudas o consultas por parte de los assembleistas.

Manuel Antonio Solano Mayorga menciona que las sesiones de Consejo de Facultad debe ser más dinámicas ya que considera que es repetitivo lo que se hace en estos Consejos y se requiere algo más propositivo y no ir solo a conocer qué trámites está haciendo cada Unidad Académica.

Ligia Henando Echeverría plantea su preocupación por la comisión curricular de la Facultad, la cual no ha estado funcionando muy bien y considera que a nivel de Facultad es muy importante su buen funcionamiento, ya que de sus acuerdos depende mucho el buen ejercicio de las comisiones de cada Unidad Académica.

El Dr. Granados Carvajal, menciona que ante esto lo más importante es mantener una buena articulación entre la Facultad y las Unidades Académicas, junto con la Vicerrectoría de Docencia. Así como revisar los planes de estudio y ver quienes conforman esta comisión curricular.

Omar Arrieta Chavarría, menciona que se deben recuperar los principios de la Universidad clásica y no olvidar el papel histórico que cumple la Facultad de Ciencias de la Tierra y el Mar en más de una década en la parte de extensión y desarrollo comunitario y social. Así como, no olvidar el papel de las disciplinas y el fortalecimiento del estudio disciplinario de las Escuelas, ya que considera que la Facultad ha evolucionado en términos de los institutos de investigación, pero no de las Unidades Académicas, debilitando el papel o rol que juegan en la sociedad.

Por otra parte, Omar Arrieta plantea la consulta en términos de cómo podría la Facultad enfrentar el tema de los académicos que se jubilan y que no van a poder ser sustituidos.

Manuel Antonio Solano Mayorga agrega que el Señor Rector mencionó que en la Universidad Nacional no pueden existir carreras que no tengan alta empleabilidad, lo cual refleja el modelo de Universidad que se está impulsando hoy en la Universidad Nacional.

Ante esto el Dr. Granados Carvajal responde que afirmar que no se van a recontractar académicos y que se pierden las plazas de los jubilados es un error. Considera que para poder trabajar esto bien en la Facultad, habría que traer a los Ministros de Gobierno a la Facultad y que ellos mismos digan que se requiere más apoyo en las Unidades Académicas.

Manuel Antonio Solano Mayorga agradece la presentación realizada por el Dr. Evelio Granados y le desea éxitos en las elecciones.

AL SER LAS DOCE HORAS CON DIECISEIS MINUTOS FINALIZA LA SESIÓN.

Manuel Antonio Solano Mayorga
Presidente, Asamblea de Unidad
Escuela de Ciencias Geográficas